

Fecha: 11-01-2025 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera Tipo: Actualidad

Título: Matthei pide unidad a RN para "ganar la presidencial"

 Pág. : 20
 Tiraje:

 Cm2: 555,2
 Lectoría:

Tiraje: 78.224 Lectoría: 253.149 Favorabilidad: ■ No Definida

Matthei pide unidad a RN para "ganar la presidencial"

En la antesala del consejo general del partido, que se realizará hoy y que busca proclamarla como abanderada, la exalcaldesa de Providencia hizo un gesto y le envió una carta a la militancia.

Su nombre es el único que corre para ser ratificado en la instancia, donde algunos apuestan a que también se fije postura para que se realicen primarias.

Por R. Latorre, P. Rosas y P. Catena



Un documento de dos carillas envió ayer, cerca de las 13.00, Evelyn Matthei a Renovación Nacional (RN). El texto, al cual accedió La Tercera, está dirigido a la militancia y lo mandó en la antesala del consejo general del partido que preside Rodrigo Galilea, que se realizará este sábado, y en el cual una mayoría de la colectividad busca proclamarla como candidata presidencial, siendo el primer partido de Chile Vamos en hacerlo formalmente.

El miércoles en la noche se cumplió el plazo para que los interesados en ser el abanderado del partido presentaran los requisitos solicitados: patrocinios de consejeros, una voluntad expresa de postular por parte del candidato y adherir a los principios. Matthei fue la única que cumplió con eso y así lo informó el jueves el tribunal supremo de la tienda, a través de una resolución.

"Respecto del cumplimiento de lo establecido en los artículos 3° y 4° del Reglamento, se verifica que fueron acompañados en tiempo y forma la manifestación de voluntad expresa de doña Evelyn Matthei Fornet en orden a postular a la Presidencia de la República, según la carta de compromiso de adhesión a los principios de Renovación Nacional, junto al patrocinio de 121 consejeros generales", dice el escrito.

En este contexto -y habiendo quedado en el camino el senador Francisco Chahuán, quien no consiguió los patrocinios para su postulación (ver secundaria) -, Matthei decidió hacer un gesto a RN, partido en el cual militó por seis años

en sus inicios políticos (de 1987 a 1993), y les envió la misiva.

"Quiero agradecerles muy sinceramente a los consejeros generales por presentar mi nombre como una opción para representar a Renovación Nacional como su candidata presidencial", parte diciendo el texto de Matthei. dudable éxito electoral. Hoy me enorgullece ver cómo han llevado a Renovación Nacional a constituirse en la principal fuerza política de Chile".

Además, la exministra enfatiza en que "más allá del resultado del consejo general, quiero manifestar mi cariño a cada uno de ustedes y mi total identificación con el compromiso que el partido tiene con el bien de Chile y su gente. Tengo la certeza de que este año electoral será fecundo en la medida en que sigamos manteniendo la unidad de nuestro sector, una sana lealtad y sobre todo claridad respecto de los grandes desafíos que nos convocan. Chile nos necesita".

La exalcaldesa de Providencia también aprovechó la misiva para cuestionar al gobierno del Presidente Gabriel Boric. Así, indica que "la situación del país se ha deteriorado de manera importante en los últimos años. La izquierda, en especial la que conforma el actual gobierno, tiene mucha responsabilidad: quisieron refundar el país despreciando lo que tanto nos había costado construir, fragilizaron el Estado de Derecho y aprobaron reformas que tienen a Chile totalmente estancado".

Y agrega: "También la política y la democracia se han ido fragilizando. Los chilenos han perdido la como garantizar la integridad física de los ciudadanos y la paz social? No hay que olvidarlo: son las personas comunes y corrientes, la clase media y las más vulnerables las que sufren el flagelo del narcotráfico, la inmigración ilegal, la falta de crecimiento, las listas de espera en salud, la crisis de vivienda, los bajos índices educacionales de los niños, entre otras urgencias y necesidades".

Matthei finaliza su carta señalando que "tengo la convicción de que podemos devolver la esperanza a Chile. No será fácil: tendremos que trabajar duro, con rigor y pragmatismo, con una honestidad a toda prueba y, sobre todo, con la pasión que sólo tienen aquellos que se dan cuenta de la magnitud del desafío que enfrentamos. Estamos llamados a hacer historia y a dar inicio a uno de los ciclos más fecundos de que tenga recuerdo Chile. En esta gesta, y lo quiero decir con claridad, para mí Renovación Nacional es indispensable".

Además, recalca que "necesitamos la unidad para ganar la presidencial y también para tener mayoría en el Senado y en la Cámara de Diputados".

Y remata: "Por eso, si ustedes así lo deciden, me comprometo a trabajar, a escuchar y sumar a todos los que crean que es posible cons-

Hay un grupo de militantes -entre ellos expresidentes del partido y parlamentarios, como la senadora Paulina Núñez- que difundieron una carta pidiéndole al consejo general que se pronuncie para que haya primarias presidenciales en el sector.

Así, la ahora militante de la UDI continúa con que "este sábado 11 de enero el consejo general, la máxima instancia partidaria, deberá decidir un tema tan fundamental como la candidatura que representará a los militantes en la próxima elección presidencial. Durante estos últimos años, y especialmente el año pasado, lograron, sin perder su identidad, con el trabajo de cada uno de ustedes, un in-

confianza en sus autoridades e instituciones. ¿Por qué confiar en un Estado que nos trata mal y que entorpece cualquier esfuerzo que hagamos por progresar? ¿Por qué dar crédito a promesas vacías, construídas desde miradas en extremos ideologizadas, que no tienen en el centro a las personas y sus familias? ¿Por qué creer en autoridades que no cumplen con las principales de sus obligaciones,

truir un país más seguro, más próspero, más fraterno y con más oportunidades. Un país donde prime la tranquilidad, no sólo en materia de seguridad sino también en lo social; donde los recursos públicos se usen de manera honesta y con foco en las necesidades que nos urgen. Debemos tomar acciones que nos sacudan de este estancamiento que Chile no merece. Con la fuerza de Renovación



 Fecha:
 11-01-2025
 Pág.:
 21
 Tiraje:
 78.224

 Medio:
 La Tercera
 Cm2:
 299,9
 Lectoría:
 253.149

 Supl.:
 La Tercera
 Favorabilidad:
 □ No Definida

Tipo: Actualidad Título: Matthei pide unidad a RN para "ganar la presidencial"



► La exalcaldesa de Providencia Evelyn Matthei (UDI) hoy día se espera que sea proclamada por RN.

Nacional y su gente es posible".

Las otras cartas

El consejo general de RN partirá este sábado, a las 9.00, en la sede del Congreso en Santiago. Ahí habrá espacio para que extimoneles de la tienda intervengan en la antesala de la votación de la instancia.

Ahí se espera que el expresidente Carlos Larraín realice un discurso, donde criticará duramente la proclamación de Matthei.

Además, hay un grupo de militantes -entre ellos expresidentes del partido y parlamentarios, como la senadora Paulina Núñezque está difundiendo una carta para pedir al consejo que se pronuncie por las primarias presidenciales y deje establecido que se realicen.

"Consideramos esencial que este consejo no solo proclame a Evelyn Matthei, sino que también convoque a todos quienes somos opositores al gobierno de Gabriel Boric, el Frente Amplio y el Partido Comunista, a organizar primarias presidenciales amplias e inclusivas, más allá de Chile Vamos", dice el texto, en el cual emplazan al consejo general a pronunciarse por esta materia.

Esas primarias -se plantea- deben convocar a partidos como Demócratas, Amarillos, el PDG, socialcristianos y republicanos, "e incluso nuevas fuerzas en formación". En la colectividad empujan esta medida, porque son varios los que transmiten que no hay que darle todo "tan fácil" a Matthei o, de lo contrario, perderán influencia cuando conforme los equipos de campaña y para un eventual gobierno.

Pero esa no es la única carta que ha circulado entre la militancia en la antesala del consejo. Hay otra misiva -que suma más de 70 apoyos y que esperan leer en la instancia partidaria- que no solo pide que se convoque a primarias, sino que también se invite formalmente al exalcalde de La Florida Rodolfo Carter a participar.

Así, con el senador Francisco Chahuán fuera del camino -después de que su entorno no lograra reunir los patrocinios necesarios para levantar su candidatura-, Matthei deberá sortear una última ofensiva interna para convertirse en la abanderada de la colectividad. Y es que si bien no está en duda que el sábado será proclamada, pues ya reunió cerca de 130 firmas, no se descarta que, con tal de definir primero las primarias, algunos se resten de apoyar a la exministra.

Si todo sale como está previsto y Matthei es formalizada como la candidata de RN, la exalcaldesa concurrirá presencialmente al lugar donde se desarrolla el consejo y realizará un discurso de agradecimiento.